

Editorial

Compromiso indeclinable con la investigación

La investigación en la Facultad de Odontología del Instituto de Ciencias de la Salud, CES ha sido desde siempre una actividad altamente valorada, a la que se le han dedicado esfuerzos institucionales y personales. De acuerdo con la Misión del Instituto, la investigación cumple con dos objetivos básicos: La formación de los estudiantes en el método científico y la producción de nuevos conocimientos o de soluciones para los principales problemas de salud bucal de los colombianos.

Desde el año 1986 la Facultad viene fomentando una actividad investigativa que ha dejado como resultado más importante la incorporación de una cultura de la investigación en sus estudiantes, profesores y directivos. Los resultados se reflejan en numerosas investigaciones terminadas, méritos y distinciones recibidos, publicaciones aceptadas y recursos económicos conseguidos, entre otros.

Todo lo anterior ha contribuido a alcanzar una madurez que nos permite mirar hoy otros retos, como la consolidación de grupos de investigación, considerados como "las células básicas de producción de conocimiento". En términos generales se podría señalar que la experiencia de trabajo con los grupos ha permitido orientar mejor las iniciativas investigativas de los estudiantes, mejorar las condiciones de competencia por los recursos económicos, establecer convenios de cooperación con otros grupos o instituciones, mayor cercanía con los pares académicos, consolidación de líneas, y mejorar la calidad de los proyectos.

Cabe señalar también que como resultado de la actividad investigativa de la Facultad, ésta se ha hecho merecedora de un posicionamiento nacional importante, que hace que hoy día mantengamos una significativa demanda de estudiantes de otras regiones del país y de otros países para los postgrados, y que en el pregrado, aún con la crisis que actualmente viven todas las facultades, se mantenga un número importante de aspirantes. En el caso específico de la acreditación de la facultad, sabemos el papel fundamental que jugó nuestro desarrollo en investigación.

Por todo lo anterior la Facultad de Odontología a través de su División de Investigación mantiene un indeclinable compromiso con la actividad investigativa, se dispone a enfrentar esta nueva década con planes concretos de consolidación de los grupos, de mejoramiento de la visibilidad, la calidad y la pertinencia de los mismos, de discusión y toma de decisiones respecto a las líneas de investigación prioritarias y de consecución de recursos financieros a través de estrategias de acercamiento a la empresa privada, de alianzas estratégicas con otras facultades y de convenios con instituciones y pares internacionales.

Angela María Franco C.
Editora